EL OBRERO"

ORGANO DE PROPAGANDA Y ORIENTACION DE LA FEDERACION OBRERA DE LA REPUBLICA

Lema: Defender los intereses y principios del obrerismo en general.

"EL OBRERO" DE DISTRIBUCION GRATIS.

Director: AGUSTIN CEDEÑO S .- Administrador: JOSE PEÑA BERNARD. Redactores: - La Comisión de Prensa de la Federación Obrera de la República. Agente de distribución y circulación: J. Agustín Castillo.

Impreso en el taller de BOTELLO, Impresor, Calle B, No. 29, Panamá,

Ciudad de Panamá, R. de P., Jueves 14 de Febrero de 1935,

La Casa del Pueblo

Siguiendo el plan que se trazó el actual Presidente de la Federación Obrera de la República al iniciar su período, durante el mes de Enero próximo pasado quedó constituida la Junta Pro-Casa del Pueblo, integrada por miembros de la Directiva del Consejo de Delegados y un representante de cada uno de los gremios de obreros de la construcción. Esta Junta tendrá a su cargo todo lo relativo a la edificación de la Casa del Pueblo y ha celebrado ya varias reuniones.

Al mismo tiempo, se ordenó la confección de los planos correspondientes, y, según informes que tenemos, ya están muy adelantados así es que dentro de pocos días serán entregados al Presidente de la FOR.

Dedúcese de todo esto, que dentro de algunos días entrará de lleno en acción la Junta Pro-Casa del Pueblo y confiadamente esperamos que en su cometido altruista y generoso, no le faltará la oportuna cooperación de las altas autoridades administrativas a quienes se le soolicite, a la vez que la ayuda valiosa de algunas entidades comerciales y hombres de negocio a quienes se les tiene como simpatizadores con la real zación de esta obra de aliento y prometedora que van a echar sobre sus hombros elementos serios y de crédito moral del obrerismo panameño.

En cuanto al aporte del trabajo personal de los obreros; aquel que le dará a la materia bruta las formas que el arquitecto con su genio profesional delineó y que después convierte el maestro de obra en una realidad tangible; confiamos en que éste será oportuno, expontáneo, desinteresado, por lo mismo que cada trabajador querrá sentir la íntima satisfacción de ayudar con el esfuerzo de sus músculos y sus conocicimientos profesionales a construir la Casa del Pueblo, obra ésta acariciada por tántos años por los obreros federados y que servirá también para infundirle relativa independencia a las corporaciones obreras.

Manos a la obra! será indudablemente el santo y seña que se darán todos los obreros de esta capital en cuanto los miembros de la Junta Pro-Casa del Pueblo, disponga iniciar los trabajos. Seamos solidarios, compañeros!

"La Moderna"

OFRECE A USTED LA OPORTUNIDAD PARA ADQUIRIR MUEBLES DE PRIMERA CLASE

Con B. 0.50 y B. 1.00

Calle A y Calle 12. G. H. BORGE y Co.

Los artículos de primera necesidad suben de precio

Se denuncia el caso al Presidente de la República y espérase le preste atención

La clase pobre se encuentra presionada por la falta de trabajo y el precio prohibitivo de artículos alimenticios que necesita para vivir

Los obreros que a nombre del obrerismo organizado se reunen todos los miércoles en el salón de la Federación Orera de la República para tratar sobre asuntos que afectan a la clase a que pertenecen, se ocuparon el día 6 de los corrientes de algo que con frecuencia en estos días es objeto de acervos comentarios de los padres de familias pobres, porque son ellos precisamente los que tienen el deber de llevar a sus hogares el necesario "pan de cada día".

Allí se habló extensamente del alza injustificada en los precios de ciertos artículos de primera necesidad.

Los comerciantes al por menor escudan su actitud con la alteración de los aranceles. Dicen que esto los obliga a aumentarle el precio a la leche en latas, a la manteca, el arroz, etc. Sea cual fuere la causa, la verdad es que la clase pobre se ve por ahora en dificultades cuando necesita comprar algunos artículos que son la base de su alimentación ya que son los que están al alcance de sus escasos recursos en la tiendas del detallista. Esta posibilidad, desde luego, solamente la tiene medio asegurada aquel obrero que logra encontrar abiertas las puertas de "ENGANCHE".

Después de una animadísima discusión sobre este tema del alza del precio de algunos artículos, el Consejo de Delegados resolvió que el Fresidente, compañero Ricardo Iberico L., denunciara ese caso al Presidente de la República, doctor Harmodio Arias M., en la confianza de que sería atendida la queja por el Jefe del Estado.

En cumplimiento de lo aprobado, con fecha de hoy ha sido enviada la siguien te nota, que gustosos publicamos:

Federación Obrera de la República. - =

Ciudad de Panamá, Febrero 14 de 1935.

Ciudadano Presidente de la República, Panamá, R. de P.

Senor:

El Consejo de Delegados de esta Federación me ha encomendado la misión de que, en mi carácter de Presidente de la Federación, haga llegar hasta el Poder Ejecutivo de la República, del cual es usted Jefe Supremo, la más enérgica protesta por el injustificado aumen to de precios de los artículos de primera necesidad, incluyendo los de producción nacional, llevada a cabo por los come:ciantes locales desde hace bastante tiempo y sobre todo últimamente, tan pronto se hizo del dominio público la nueva Tarifa Arancelaria, lo cual, como es natural, está causando tremendos perjuicios a la clase trabajadora.

Esta Federación, considerando las razones que a continuación se expresan

- la La actual crisis económica que aún azota al pais y que hace imposi ble la consecución de los medios de vida del obrero panameño debido a la escasez de trabajo;
- 2a Que la producción nacional de artículos de primera necesidad no es sino en muy reducida escala y que para esforzarla a mayor escala será de suma dificultud para el Gobierno o cuando menos muy tardía;
- 3a Que la Agricultura se encuentra en estado embrionario y que la producción no es lo suficiente para abastecer el consumo de la Repú-



JULIO GUERRA

Presidente de la Sociedad del Gremio de Pintores y, dada esta posición, actúa en el Consejo de Delegados de la Federación Obrera de la República junto con los otros delegados pintores que ya han dejado bien sentado el nombre de su institución gremial, mediante una participación inteligente y de franca cooperación obrerista,

Ha resuelto: Elevar esta enérgica protesta ante usted, en la seguridad de que el Poder Ejecutivo dará inmediatamente los pasos necesarios a fin de evitar el actual estado de cosas e impedir que se continúe el abuso que en la ac-

(Pasa a la 3a página)

Para los trabajadores WGO

Extracto de Malta. El mejor reconstituyente.